



笹りんどう



日義小中学校 ホームページ QRコード



～あけましておめでとうございます～

あけましておめでとうございます。皆さんの元気な顔をみることができ、とてもうれしく思います。今日は2つの話をします。これは竹です（竹の棒を見せる）。そしてこの部分を節といいます。また「節目」とも言います。

1つ目のお話は「節目」についてです。竹はこの節目があるので、節目で力をためて、そこからまた強くなやかに、高く伸びていくことができます。「節目」という言葉は、普段の生活の中でも使われます。物事の区切りとなる大切なところ、例えば入学式、卒業式、誕生日、そして新しい年になった今がそうです。節目はとても大切です。いつもの毎日を送っている中で、新しい年だという節目があると、「よし、今日から勉強をがんばろう！」「今年は新しい自分になろう！」と頑張る気持ちが出てくるからです。ですから、節目に目標を立てると頑張ることができます。

私も目標を考えました。私は、日義小中学校に来てから、実は図書館の本をたった1冊しか読んでいません。そこで新しい一年、私は10冊本を読むことを目標に決めました。皆さんに負けずに頑張ります。皆さんは、どんな1年にしたいですか。今日が大事な「節目」です。今年目標をじっくり考え、今日から目標に向け一歩を踏み出し、竹のように高く伸びていきましょう。

2つ目のお話は、「ありがとうの気持ち」です。山縣さんが生まれ育った日義の子どもたちのためにとたくさんのお金をくださいました。おかげで、大切な池の修理ができました。各クラスで、皆さんはありがとうの気持ちを込めて、山縣さんにメッセージを書いてくれました。12月に皆さんにプレゼントされた赤門のクリアファイルも山縣さんからいただいたお金で作ることができました。皆さんのありがとうのメッセージは、山縣さんにお送りしました。

さて、この道はわかりますか。今は、こうなっています。宮ノ越方面の通学路と郵便局前に赤いカラー塗装をぬっていただきました。安全に歩けるように、これからは赤いカラー塗装のところを歩きましょう。



さらに、これはどこでしょう。古くなったり、ぐらぐらして危なかったりしたので、赤門前の石像と中庭のモニュメントを、皆さんの安全のために取りはずしていただきました。ケガをする心配がなくなり安心です。このように皆さんは、皆さんのことを大切に思ってください。たくさんの方々に支えられています。池の修理、カラー塗装、石像の取りはずし、本当にありがとうございます。



今日は「節目」と「ありがとうの気持ち」の2つお話ししました。3学期は48日間です。自分の目標をもって、ありがとうの気持ちを大切に、3学期も「笑顔のマル」で過ごしていきましょう。

令和4年度 3学期始業式 校長講話より

【小・中学校】12月の様子



小6：総合的な学習の時間 里山の整備と南宮神社周辺に設置するベンチを里山協議会の皆さんと一緒に制作しました。



小1：除雪車の出発式に参加しました。除雪車の運転席に乘坐していただき大興奮した1年生です。



小：全校で行ったやきいも集会。6年生の皆さんを中心にサツマイモを焼いてくれました。みんなで食べた焼きもはとってもおいしかったです。



小：児童大集会がありました。全校で楽しむ児童会主催のお祭りです。委員会毎の部屋に分かれてゲームやクイズを行いました。大集会のテーマに向けて、全校のみんなで盛り上がることができました。



小中：読書旬間の読書活動の一環として読み聞かせがありました。中学生の図書委員が小学生のみんなに読み聞かせをしてくれました。



小中：無告知の避難訓練がありました。避難をした後に消火器訓練を行いました。説明を聞きながら訓練用の消火器を使って火を消す練習をしました。

【中学校】12月の様子



中1：キャリア学習の一環として JICA 駒ヶ根とオンラインで結んでいただき国際交流について学びました。その後はフォレストアドベンチャー・松川で思いっきり楽しみました。



中2・3：松代大本営平和祈念館理事の先生にお越しいただき、「木祖村・日義村から考える満州・戦争・松代大本営」についてお話をいただきました。平和について改めて考える機会になりました。



中：第2回生徒総会が行われ生徒会活動が3年生から2年生へ引き継がれました。3年生はこの一年間を振り返り満足感をもって終えることができました。これから2年生の新役員を中心とした新しい生徒会が始まっていきます。



お知らせ

新型コロナウイルス感染症による小学校休業等対応助成金・支援金について小学校等の臨時休業があった場合、子どもの世話をを行うために、契約した仕事ができなくなった個人で仕事をする保護者の皆様への支援金の支給期間が延長されました。(※切令和5年3月31日) 詳しくは学校までお問合せください。

1月の主な予定

6日(金) 3学期始業式(4時間授業)
10日(火) 中3：総合テスト **学校集金日**
13日(金) 小中スキー教室 中3：5時間授業
16日(月) 心と体の健康月間(~2月28日)
小4~6年：身体測定
17日(火) 小1~3年：身体測定
19日(木) 小：たてわり集会
20日(金) 中：新生徒会

23日(月) SC(1日)
24日(火) 日義体育
25日(水) 中：校長講話
26日(木) 小：児童会選挙
27日(金) 小：児童会
30日(月) スキー教室予備日

小：第2回しゅくだいがんばろう旬間
(1月30日~2月10日)

SC・・・スクールカウンセラー

11月に学校保健委員会が開かれました

11月30日に学校歯科医はじめ多くの方に参加していただき「日常生活からの健康づくり」をテーマに学校保健委員会が開かれました。木曾町保健福祉課からは「食事と生活習慣に関するアンケート結果」からわかる日常生活の課題についてお話いただきました。またグループに分かれ、健康づくりで日頃から行っていることや取り組みたいことについて意見交換をしました。参加者の皆さんの思いを共有し合うことができました。校医よりご助言をいただき、健康づくりと歯の大切さについて教えていただきました。子どもたちの健康について話し合う貴重な機会になりました。

令和4年度食事と生活習慣に関するアンケート結果について（抜粋）

木曾町内の小中学校児童・生徒と保護者の皆さまにご協力いただいたアンケートの結果の一部を紹介します。

起床時間と朝食摂取状況、就寝時間と朝食摂取状況のクロス集



早寝早起きが、朝食を食べる習慣の定着につながっていると感じました。